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HOY, INFORME DE JORGE MIRANDA.
Parece que todo pinta muy 

bien para la realización 
del Primer Informe 

de Gobierno del 
a l c a l d e  d e  l a 
capital, JORGE 
M I R A N D A 
CASTRO, quien 
lo  presentará 
este día en el 
Mu s eo  Ra f ae l 

Coronel, primero, 
e n  u n a  s e s i ó n 

so lemne  como lo 
marca la  ley.  JORGE 

asegura que todas las fuerzas políticas 
del municipio han coincidido en trabajar 
por el bien de Zacatecas y, para fortuna, 
las decisiones que se han tomado han 
sido de manera unánime, lo que legitima 
el actuar del gobierno municipal. Basta 
recordar aquél primer informe de ULISES 
MEJÍA, quien no pudo presentar su 
informe como Dios manda porque los 
regidores de su partido decidieron no 
asistir a la sesión… Luego, JORGE se 
reunirá con la gente que lo quiera 
acompañar en el gimnasio Marcelino 
González.

JOSÉ IGNACIO SÁNCHEZ SIGUE 
ESFORZÁNDOSE.
Hace un año que JOSÉ IGNACIO 

SÁNCHEZ  ya es taba 
viendo cómo agarrar 

a l  t o r o  p o r  l o s 
cuernos cuando le 
d i e r a n  l a 
d i recc ión  de l 
I s s s t e z a c . 
Todavía no lo 
n o m b r a b a n 
titular, pero ya le 

habían hecho la 
oferta y sabía que, 

de aceptar, se iba a 
sacar la rifa del tigre 

p o r  e l  r e t o  q u e 
r e p r e s e n t a b a .  Pe r o  s i e n d o  u n a 
dependencia estatal, ¿cuál no? A lo 
primero que se enfrentó es a la falta de 
recursos para pagar las pensiones y 
jubilaciones, algo con lo que todavía 
anda bailando porque no acaba de 
ajustar a tapar a todos con la cobija que 
tiene, y eso es lo que lo tiene haciendo 
esfuerzos titánicos para sanear las 
finanzas del instituto.

PC ESTATAL, ARREANDO LA VACA 
EN LA FERIA.
Ahora sí que me sorprendió el coordinador 
de  Protecc ión  Civ i l  e s tata l ,  JEÚ 
MÁRQUEZ CEREZO, cuando se acopló 
con sus pupilos a arrear una vaca de la 
exposición ganadera de la Fenaza que 
se escapó a sus cuidadores y anduvo 
dando sustos en la avenida Universidad. 
JEÚ, que andaba de traje –ya tiene rato 
que no lo vemos con el atuendo vaquero– 
se puso pilas y arreó a la vaca para que 

la pudieran lazar y treparla 
al remolque otra vez, 
antes de que causara 
a lgún  des t rozo  o 
lastimara a alguien. 
Yo sabía que para 
esto sí la iba a hacer 
muy bien, recordemos 
que PC estatal atiende 
los reportes de ganado 
suelto en la  avenida 
Solidaridad y JEÚ viene de 
l a  C o o r d i n a c i ó n  d e 
Ganadería…

E X P R E S I D E N T E  D E  B O L I V I A , 
CONDECORADO POR LA UAZ.
El rector de la UAZ, RUBÉN IBARRA 
REYES, anunció que hoy, la máxima casa 
de estudios entregará el Doctorado 
Honoris Causa, al expresidente del 
Estado Plurinacional de Bolivia, EVO 
M O R A L E S .  V i e n e  a  Z a c a t e c a s 
exclusivamente a recibir esta 
condecoración, pero también 
v is i tará a l  pres idente 
AN D R ÉS  M AN UEL 
LÓPEZ OBRADOR . 
Hay quien reprocha la 
distinción que harán 
a  t a l  p e r s o n a j e , 
p o r q u e  p u d i e r a 
haber mexicanos que 
la merezcan, pero, así 
c o m o  s o m o s ,  l e s 
aseguro que a cualquiera 
que propusieran, le iban 
a poner peros. Es de destacar 
la iniciativa del rector RUBÉN 
IBARRA para la organización de eventos 
c o m o  e s t e ,  c o n  g e n t e  d e  t a l l a 
internacional, porque en mucho abonan 
a la presencia de la universidad a los 
ojos del país y del mundo.

QUIEREN RECURSOS PARA LOS 
PUEBLOS MÁGICOS.
El diputado priísta HERMINIO BRIONES, 
exalcalde de Pinos, alzó la voz para 
solicitar que la Legislatura local solicite 
a los diputados federales, integren un 
apartado en el Presupuesto Federal 
dest inado a Zacatecas,  en el  que 
contemplen el fortalecimiento de los 
pueblos mágicos. Como expresidente 
de un pueblo mágico, HERMINIO 
BRIONES sabe que no solo se trata de 
tener  un  nombramiento,  s ino  de 
mantenerlo y abonarle a que gracias a 
él se impulse el desarrollo económico 
del municipio, algo que ha resultado 
muy complicado a raíz de que le quitaran 
todo el presupuesto a este programa. 
Urge reactivarlo, porque tampoco el 
Gobierno del Estado ha destinado 
recurso alguno a estos pueblos y es algo 
que los alcaldes de Jerez, Guadalupe, 
Sombrerete, Nochistlán, Pinos y Teúl de 
González Ortega le reclaman a LE ROY 
BARRAGÁN, secretario de Turismo, 
porque no los contempla para actividades 
turísticas.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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ZACATECAS, ZAC.- Tras asistir 
al Primer Informe de Resultados 
del mandatario estatal, el pa-
sado 8 de septiembre, empre-
sarios y presidentes municipa-
l e s  s u b r a y a r o n  q u e  l a 
coordinación entre los tres ni-
veles de gobierno deberá con-
tinuar y, de esta manera, lograr 
mayores beneficios para las 
familias zacatecanas.

En este sentido, el alcalde 
d e  G u a d a lu p e ,  J u l i o  C é s a r 
Chávez Padilla, destacó que en 
el primer año se logró sanear 
las finanzas de Zacatecas, ya 
que éstas se recibieron colap-
sadas; por lo anterior, dijo, se 
vislumbra que, en los siguientes 
cinco años, el gobernador David 
Monreal traerá mejores resul-
tados a la entidad.

“De la estabilidad financiera 
y económica deriva la capaci-
dad de inversión para proyectos 
como el rescate carretero, que 
ya está haciendo, y la fortaleza 
que se ha dado a la tecnificación 
del campo, que se había olvida-
do”, agregó Chávez Padilla.

Asimismo, los alcaldes de 
Cuauhtémoc y Vil lanueva, 
Francisco Javier Arcos Ruíz y 
Rogelio González Álvarez, res-
pectivamente, destacaron que 
el trabajo logrado durante el 
primer año de gobierno es no-
torio, puesto que, a pesar de 
recibir una administración en 
estado crítico, se logró rever-
tir la situación. 

“Todos sabemos cómo le de-
jaron la administración, pero 
(David Monreal) ha sabido sacar 
adelante este tema; ya acomo-
dó las finanzas del estado”, dijo 
Rogelio González, mientras que 
Francisco Javier Arcos señaló 
que la estabilidad económica 
obtenida hace viable la trans-
formación de Zacatecas.

De la misma forma, el arqui-
tecto y líder empresarial Pedro 
Lara reconoció que Monreal Ávi-
la supo resolver la situación ne-
gativa en que se encontraba el 
gobierno estatal.

“Pienso que el gobernador 
Monreal está trabajando bas-
tante para, efectivamente, 
arrancar y poner la pauta de su 
gobierno. Siento que el interés 
y el tesón que tiene para lograr 
hacer las cosas es un primer 
paso para lo que puede ser el 
resto de su gobierno”, opinó.

“LA UNIVERSIDAD ES UN 
ALIADO PARA CAMBIAR A 
ZACATECAS”
A pesar de reconocer que la Be-
nemérita Universidad Autóno-
ma de Zacatecas (BUAZ) afron-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno 
del Estado, encabezado por 
David Monreal Ávila, a través 
de la Secretaría de la Función 
Pública (SFP), cuenta con ac-
ciones activas de transparen-
cia y mecanismos para inhibir 
posibles actos de corrupción.

Como un hecho histórico, 
al interior del Poder Ejecutivo 
se ha logrado, en un plazo es-
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BENEFICIOS DEL GOBIERNO DE DMA

CUMPLE GODEZAC CON DECLARACIONES DE 
SITUACIÓN PATRIMONIAL: SFP
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tablecido legalmente, el cum-
plimiento del 100 por ciento 
de las Declaraciones de Situa-
ción Patrimonial y de Intere-
ses, puntualizó Humbelina Eli-
zabeth López Loera, titular de 
la SFP.

“Sí podemos azotar la co-
rrupción”, enfatizó la secreta-
ria, al destacar que se han im-
pulsado ejercicios para inhibir 
actos de corrupción; como 
muestra, se tienen 28 audito-

rías correspondientes a la ad-
ministración estatal, realiza-
das por la Auditoría Superior 
de la Federación (ASF) y la SPF 
Federal.

Zacatecas colaboró como 
enlace en 24 de ellas y en las 
restantes coadyuvó con el ente 
auditado para dar atención a 
los resultados determinados a 
las instancias fiscalizadoras. 

Asimismo, la SFP realizó 
ocho auditorías directas, como 

un hecho fundamental en la 
lucha contra la corrupción, a 
través de la transparencia, re-
levancia e integridad, ya que 
no sólo se detecta y desincen-
tiva la corrupción, sino que 
también permite el aumento 
de la eficacia del gasto.

En materia de fiscalización 
a la obra pública, se realizaron 
731 visitas de supervisión de 
obras y acciones, con el obje-
tivo de vigilar el cumplimiento 

de los procesos de ejecución, 
permitiendo, así, el aumento 
en la eficiencia del gasto para 
la sociedad zacatecana.

Aunado a esto, se emitió el 
Código de Ética y Código de 
Conducta, el cual debe ser im-
plementado en cada depen-
dencia del Ejecutivo, ya que 
es indispensable para lograr 
el objetivo principal de la nue-
va gobernanza: el bienestar 
social.
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ta un periodo difícil, su rector, 
Rubén Ibarra Reyes, destacó el 
acompañamiento que ha reci-
bido del gobernador para alcan-
zar metas en materia de in-
f r ae s t r u c t ur a e du c a t i va y 
viabilidad financiera. 

“Ha sido un año de respaldo 

y de apoyo a la universidad por 
parte del gobernador. Lo mejor 
está por venir. Le decimos al go-
bernador que la universidad es 
un aliado para cambiar a Zaca-
tecas”, puntualizó Ibarra Reyes.

A esta voz, también se sumó 
el rector de la Universidad Tec-

nológica del Estado de Zacate-
cas, Gonzalo Franco Garduño, 
quien resaltó que Monreal Ávila 
ha impulsado la educación de 
los jóvenes, dado que represen-
tan un sector vital para la recu-
peración del estado. 

“Cumplimos a cabalidad la 

problemática que se había dado 
por el Covid, ahorita ya recupe-
ramos algunos indicadores que 
tienen que ver con la academia 
y, por supuesto, con la matrícu-
la”, mencionó.

“VEMOS LA REALIDAD 
DEL CAMBIO”
Armando Perales Gándara, pre-
sidente municipal de Miguel 
Auza, opinó que con el gober-
nador David Monreal “vemos la 
realidad del cambio, porque vi-
sita las diferentes comunidades 
y se da cuenta de la problemá-
tica que existe en el campo”, de 
tal manera que, “en un año difí-
cil, se están sentando las bases 
para tener un buen gobierno”.

De la misma forma opinó 
el presidente municipal de Jal-
pa, Noé Guadalupe Esparza, al 
afirmar que “la transforma-
ción ha llegado a Zacatecas y 
vamos a seguir avanzando 
juntos”, toda vez que David 
Monreal ha respaldado a re-
giones olvidadas.

Asimismo, Mario Adrián Re-
yes, alcalde de Genaro Codina, 
externó su reconocimiento ha-
cia David Monreal, toda vez que 
la nueva gobernanza ha brinda-
do su apoyo a ese municipio 
para construir obras de gran 
impacto, como el mejoramien-
to del drenaje y así evitar nue-
vas inundaciones. “La recupe-
ración del municipio no habría 
sido posible sin el apoyo del go-
bernador”, dijo.

También Eleuterio Ramos, 
alcalde de Valparaíso, externó 
su disposición para que el tra-
bajo en conjunto permita traer 
beneficios permanentes a los 
habitantes de aquella región.

“Estoy convencido que habrá 
muchos logros que cristalizar 
en los meses que le restan al 
ejercicio fiscal y, desde luego, 
ponernos de acuerdo, porque 
eso es fundamental para que, 
entre los municipios y la entidad, 
logremos grandes cosas para 
el año entrante”, puntualizó. 

ACERCAMIENTO CON LOS 
PUEBLOS INDÍGENAS
Martina Marín Chávez, gober-
nadora indígena del estado de 
Zacatecas, opinó que el man-
datario David Monreal ha tenido 
la voluntad para trabajar con el 
consejo que ella representa. “Ha 
habido acercamiento para la 
firma de convenios de colabo-
ración y apoyar a nuestros her-
manos indígenas”. 

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ



ZACATECAS, ZAC.- En los momen-
tos que nos toca vivir, prevenir es 
fundamental, por eso, debemos 
tener claro que el suicidio no es 
un tema personal, es un tema fa-
miliar y social, ante el que debe-
mos estar atentos y tener las he-
rramientas necesarias para actuar 

ZACATECAS, ZAC.- En las últimas 24 
horas, 36 personas fueron diagnosti-
cadas como positivas al Covid y 15 
fueron declaradas libres del virus 
SARS-CoV-2. De acuerdo al informe 
de la Secretaría de Salud de Zacatecas 
(SSZ), tampoco se registraron falleci-
mientos relacionados a la enfermedad.

En esta ocasión, los nuevos con-
tagios ocurrieron entre 22 mujeres 
y 14 hombres; el mayor número (10), 
tienen entre 30 y 38 años, siete son 
de entre 40 y 49, seis son menores 
de 18, el mismo número de los de 
entre 21 y 29, cuatro tienen entre 50 
y 55 y tres son mayores de 60. Todas 
estas personas superan la enferme-
dad en casa.

En Guadalupe habitan 15 de estos 
pacientes, en la capital zacatecana 11 
y en Fresnillo siete; el resto están en 
Concepción del Oro, Loreto y Teúl de 
González Ortega.

En total, Zacatecas suma 77 
mil 682 casos confirmados como 
positivos.

Por otra parte, los recuperados 
son nueve mujeres y seis hombres. 
Entre ellos, un menor de 9 años, cuatro 
de 25 a 28 años, el mismo número de 
32 a 38, uno de 49, dos de 50 y 54 y 
tres mayores de 60.

En Zacatecas habitan cinco, en 
Fresnillo cuatro y en Guadalupe dos; 
los demás, en Concepción del Oro, Je-
rez, Sombrerete y Tepetongo. El acu-
mulado de zacatecanos en esta con-
dición es de 73 mil 499.

ZACATECAS, ZAC.- Autoridades del 
Gobierno del Estado, representantes 
de los poderes Judicial y Legislativo, 
así coo elementos castrenses con-
memoraron el 175 aniversario de la 
gesta épica de los Niños Héroes.

En representación de David Mon-
real Ávila, la secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, montó guar-
dia de honor en la Plazuela de los Niños 
Héroes. 

El comandante de la Onceava Zona 
Militar, Hugo Humberto Pedroza Sala-
zar, tomó pase de lista de honor a los 
seis héroes caídos en la mañana del 
13 de septiembre de 1847 y dirigió el 
exhorto del Heroico Colegio Militar.

Como parte de la ceremonia pú-
blica, la banda de guerra del 52 Batallón 
de Infantería de la Zona Militar ejecutó 
el toque militar Silencio y Jorge Sán-
chez Hernández, alumno de la escue-
la primaria Benito Juárez, declamó la 
poesía ¡Viva el 13 de septiembre! 

En honor a los llamados Niños Hé-
roes, el comandante interino del 52 
Batallón de Infantería, Jorge Manuel 
Bayona Contreras, expresó que “hoy, 
autoridades y sociedad tenemos el 
ineludible deber de trabajar unidos para 
conducir a la niñez y juventud por el 
camino de la rectitud y honestidad”.

ZACATECAS, ZAC.- La Secre-
taría de Salud (SSZ) notificó 
que, este lunes 12 de septiem-
bre de 2022, se detectó el se-
gundo caso positivo de virue-
la símica en el estado.

De acuerdo con la Secre-
taría de Salud Federal, Zaca-
tecas se coloca entre los 
cuatro estados con menor 
incidencia de esta enferme-
dad, junto con San Luis Po-
tosí, Baja California Sur y 
Guerrero.

La SSSZ informó que el se-
gundo caso positivo de virue-
la símica corresponde a un 
masculino de 38 años, origi-
nario y residente de Fresnillo, 
quien no cuenta con antece-
dentes de viajes a otros es-
tados o fuera del país.

Esta persona presentaba 
cuadro clínico con lesiones 
en la piel y mucosas, acom-
pañado de fiebre, dolores de 
cabeza, de articulaciones, de 
cabeza y espalda, por lo que 
acudió a valoración médica 
al Instituto Mexicano del Se-
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NUEVOS CASOS 
DE COVID 
CORRESPONDEN 
A 22 MUJERES 
Y 14 HOMBRES

CONMEMORA SEDIF DÍA MUNDIAL DE LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

guro Social (IMSS) como de-
rechohabiente. 

Tras conocerse la positivi-

dad del caso, se recomendó 
al paciente que iniciara el ais-
lamiento domiciliario, junto 

con sus familiares más cer-
canos, para, de esta manera, 
establecer un cerco epidemio-

lógico preventivo, bajo medi-
das recomendadas por las au-
toridades de salud.

a tiempo.
Así lo señaló Sara Hernández 

de Monreal, al presidir la confe-
rencia organizada por el Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SEDIF), a través de 
la Subdirección de Atención a Gru-
pos Vulnerables, para conmemo-
rar el Día Mundial de Prevención 
del Suicidio.

Destacó que, en Zacatecas, 
durante la pandemia, se incremen-
tó el número de suicidios, ya que 
de 101 registrados en 2017, en 
2021 llegó a 122 y el mayor índice 
de éstos se da entre niñas, niños 
y adolescentes.

La conferencia fue dirigida a 
personal de diferentes áreas del 
SEDIF, por lo que Sara Hernández 

de Monreal señaló que, como 
institución que se encarga de 
ver lo más sensible de la socie-
dad, es importante estar prepa-
rados, tener las herramientas 
necesarias para poder transmi-
tirlas a los demás y estar cons-
cientes de que una palabra a 
tiempo o tan solo escuchar, pue-
den hacer la diferencia.
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VAN 34 ELEMENTOS ASESINADOS DURANTE EL AÑO

AVANZAN INVESTIGACIONES 
EN HOMICIDIOS DE POLICÍAS

RECONOCE OLGA VÁZQUEZ  TRIUNFO DE NORMA CASTORENA

ZACATECAS, ZAC.- A través de 
sus redes sociales, Olga Vázquez 
Esparza, aspirante a la dirigencia 
de la sección 39 del Sindicato Na-

ZACATECAS, ZAC.- La Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado (FGJEZ) 
tiene un registro de 34 policías ase-
sinados en lo que va del año, entre 
los que se encuentran municipales, 
estatales, metropol, así como un 
elemento de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena) y un de-
sertor de la Guardia Nacional (GN), 
informó Francisco Murillo Ruiseco.

El fiscal reveló que hay tres car-
petas judicializadas con cuatro per-
sonas vinculadas a procesos por 
hechos relacionados contra ele-
mentos de seguridad, y hay dos 
carpetas de investigación que 
cuentan con orden de aprehensión 
pendiente de cumplimentar.

Asimismo, hay dos carpetas 
que están en etapa de acusación, 
es decir, que se hará un juicio oral 
y dos carpetas más con líneas de 
investigación sólidas a punto de 
judicializarse.

En este sentido, dijo que se bus-
ca hacer justicia y detener a los 
responsables 

La mayoría de los casos se re-
gistran en las ciudades de mayor 
densidad poblacional, como Fres-
nillo, Guadalupe y Zacatecas.

En un comparativo hecho en 
Fresnillo, de enero a agosto de 
2021-2022, hubo una disminución 
de un 42 por ciento, que son 182 
homicidios menos en relación al 
año pasado, y en el estado se tie-

ZACATECAS, ZAC.- Los diputados 
de la 64 Legislatura del Estado 
aprobaron la propuesta del dipu-
tado Herminio Briones Oliva, para 
exhortar a la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública de la Cá-
mara de Diputados del Congreso 
de la Unión, a efecto de que, en el 
Dictamen de Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal 2023, contemple 
el programa Pueblos Mágicos.

Con el quorum de 16 diputa-
dos, de 30, se aprobó que se asig-
nen los recursos necesarios para 
la efectiva operación del mismo, 
en beneficio del desarrollo turís-
tico y económico de las localida-
des que poseen dicha distinción.

Subrayó que Zacatecas 
cuenta con dicho nombramien-
to en seis municipios; en este 
sentido, dijo que se han dejado 
de invertir los recursos federales 
que sustentaban este programa, 
reduciendo en consecuencia el 
número de visitas que se pre-
sentaban en estos destinos tu-
rísticos por excelencia, afectan-
do el desarrollo económico y el 
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PIDEN DIPUTADOS RECURSOS 
NECESARIOS PARA PUEBLOS MÁGICOS

ne una disminución de un 18 por 
ciento real, en comparación de 
enero a agosto, informó.

Finalmente, destacó que, por 
medio de la estrategia de seguri-
dad que se implementó en 2019, 

se ha disminuido a sólo seis se-
cuestros en lo que va del año, y la 
disminución del 2021 al 2020 es 

de un 53 por ciento, lo que indica-
ría que funcionan las estrategias 
a las que se les invierte recurso.

sustento de muchas familias.

APOYO EDUCATIVO PARA 
HIJOS DE POLICÍAS CAÍDOS
Asimismo, se aprobó la propues-
ta del legislador Armando Delga-
dillo Ruvalcaba para la creación 
de un programa de apoyo edu-
cativo para los hijos de los poli-
cías caídos en cumplimiento de 
su deber, de corporaciones de 
seguridad pública municipal y 
estatal en Zacatecas.

El objetivo es que continúen 
su formación académica en al-
guno de los programas de estu-
dio que se ofertan en la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), en el nivel medio superior 
y superior, así como disminuir los 
índices de deserción y aumentar 
la eficiencia escolar.

Recordó que en 2020 se re-
portaron 26 policías abatidos; en 
2021 fueron 36 elementos y, en 
lo que va del 2022, se han repor-
tado 34 de manera oficial, enca-
bezando la lista de los estados 
con más policías asesinados a 
nivel nacional.

Por su parte, la legisladora 
Georgina Miranda Herrera subió 

a la tribuna para proponer que 
se expida una Ley de Prevención 
del Suicidio y de las Acciones de 
Prevención; con la cual se busca 
adicionar la Ley de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes 
del Estado de Zacatecas.

Enfatizó que la asociación es-
pecializada en atención a perso-
nas con ideas suicidas alertó que 
México se encuentra en el lugar 
34 de los países con organiza-
ción para la cooperación y desa-
rrollo económico, con mayor tasa 
de suicidio por cada 100 mil per-
sonas. La legisladora lamentó 
que Zacatecas ocupe el octavo 
lugar, de acuerdo a la Encuesta 
Nacional de Salud 2021.

REESTRUCTURACIÓN 
PARAESTATAL
Otra iniciativa que se leyó fue la 
del titular del Poder Ejecutivo, que 
plantea necesario realizar una re-
estructuración de la administra-
ción pública paraestatal, luego de 
observar una duplicidad de fun-
ciones ejercidas por el Instituto 
de Selección y Capacitación del 
Estado de Zacatecas (INSELCAP) 
y la Secretaría de Administración.

cional de Trabajadores de la Se-
cretaría de Salud (Sntsa), agra-
deció el apoyo por parte de sus 
compañeros, por lo que recono-
ció su derrota y el triunfo de Nor-
ma Castorena.

“Quiero agradecer a cada un@ 
de ustedes por la confianza en 
este proceso, felicitarlos por el 
gran trabajo realizado, somos un 
maravilloso equipo y queremos 
ser la diferencia. Lamentable-

mente existen la corrupción y los 
intereses personales, continue-
mos unidos con dignidad y orgu-
llo. No perdimos. Los que pierden 
son quienes se quedan con lo 
mismo sin dar oportunidad a nue-

vos horizontes”, escribió en su 
cuenta personal de Facebook.

Finalizó la publicación asegu-
rando que “los valores nos dan 
fuerza para continuar de pie y 
con la frente en alto”.

ELECCIONES SNTSA
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TELESECUNDARIAS, EL SUBSISTEMA 
MÁS OLVIDADO DE ZACATECAS
ZACATECAS, ZAC.- De los distin-
tos subsistemas educativos en 
Zacatecas, el de telesecundarias 
es el que ha estado olvidado, re-
conoció Ramón Arellano López, 
subsecretario de Planeación de 
la Secretaría de Educación de 
Zacatecas (Sez).

Sin embargo, adelantó que ya 
se realizan distintas acciones para 
solventar sus necesidades: “en 
este ciclo escolar vamos a aten-
derlo; tenemos la indicación pre-
cisa de la secretaria, Maribel Vi-
llalpando, de atender todos los 
niveles, pero más este porque ha 
estado muy olvidado”.

Adelantó que, tras gestiones 
en la CDMX, el gobernador David 
Monreal consiguió un recurso adi-
cional –aunque no precisó la can-
tidad– para telesecundarias, sobre 
todo para televisores de plasma, 
“porque viene la conectividad y 
el apoyo de la tecnología, por eso 
buscamos sacar adelante sacar 
este subsistema”.

Hay lugares, como en la región 
del semidesierto y comunidades 
de Sombrerete y Pinos, que son 
donde se tienen identificadas más 
escuelas carentes de infraestruc-
tura, “pero incluso en la zona ur-
bana, en colonias marginadas, 
también tenemos el problema”, 
admitió.

Hay baños sin condiciones, sa-
lones sin ventanas o sin vidrios, 
sin iluminación “y es lamentable. 
Pero no es de ahorita, es de tiem-
po. Me ha tocado ver algunas es-
cuelas y no es de que se rompió 

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

el vidrio la semana pasada, sino 
el mismo tiempo es testigo de ese 
abandono”.

De ahí la importancia del apo-
yo de los padres de familia para 
sacar adelante a las escuelas, 
“juntos sí podemos; hay muchos 
padres que apoyan con trabajo, 

mano de obra, a veces aporta-
ciones económicas, más lo que 
gobierno aporta; se hace una 
bolsita interesante y resolvemos 
las necesidades de la escuela”, 
explicó.

Por ello, aunque son pocos los 
paterfamilias que, ante las coo-

peraciones que se solicitan, re-
prochan que entonces la gratui-
dad de la educación no es tal, 
agradece a quienes sí colaboran, 
“porque saben que el gobierno no 
puede con todo; tenemos que ha-
cer equipo, requerimos del apoyo 
de todos”.

Arellano López informó que la 
Sez está por concluir un estudio 
para determinar las condiciones 
de los planteles de la entidad; en-
tonces, identificará lugares don-
de hay escuela sin infraestructu-
ra física, como el caso de la 
telesecundaria de la comunidad 
El Tanque, en Mezquital del Oro, 
donde desde hace 10 años se 
ofrece servicio a jóvenes de entre 
12 y 15 años, pero están a la in-
temperie, ya que no tiene siquie-
ra un salón para recibir sus clases.

Por ahora no tienen claridad 
de cuántas escuelas están en 
esas condiciones, “pero sí tene-
mos algunas; esperemos que a 
más tardar el 15 de septiembre 
tengamos un estudio completo 
de cómo están las condiciones 
de las escuelas y hagamos una 
propuesta de cómo entrar a so-
lucionar este tipo de problemáti-
ca en la infraestructura”.

El funcionario estatal comen-
tó que, prácticamente en cada 
sexenio, se hace un estudio simi-
lar para identificar las condiciones. 
Durante la pandemia no fue posi-
ble, aclaró, pero el gobernador se 
ha propuesto avanzar “y en este 
año ya hemos avanzado mucho; 
y el próximo año tenemos pro-
puesto que esté resuelto todo”.

Sobre el presupuesto para 
cumplir con la encomienda, el 
subsecretario dijo que “es raquí-
tico. Estamos practicando la aus-
teridad, que conlleva hacer una 
buena administración de los re-
cursos, porque con poco pode-
mos hacer mucho, y sí lo vamos 
a lograr”, expresó.
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ENTREGARÁ UAZ DOCTORADO 
HONORIS CAUSA A EVO MORALES

ZACATECAS, ZAC.- En el marco del 
Día Nacional del Historiador, auto-
ridades universitarias y de la Uni-
dad Académica de Historia (UAH) 
develaron una placa conmemo-
rativa y simbólica que representa 
la reacreditación de la Licencia-
tura en Historia, por parte del Con-
sejo para la Acreditación de Pro-
g r a m a s  E d u c a t i v o s  e n 
Humanidades (Coapehum).

Al encabezar la ceremonia de 
develación, el rector de la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), Rubén Ibarra Reyes, pun-

ZACATECAS, ZAC.- Rubén Iba-
rra Reyes, rector de la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) informó que este miér-
coles se hará entrega del Doc-
torado Honoris Causa al expre-
sidente del Estado Plurinacional 
de Bolivia, Evo Morales.

La entrega se realiza por-
que se considera al exman-
datario como uno de los pre-
s i d e n t e s  c o n  m a y o r 
trascendencia para el conti-
nente americano, consecuen-
te con la identidad de la uni-
versidad, comprometida con 
la misión de mejorar la calidad 
de vida del pueblo.

“Los zacatecanos univer-
sitarios no podemos ser indi-
ferentes a la suerte de este 
país hermano ni podemos 
quedarnos cruzados de bra-
zos; dar este doctorado es po-
ner como ejemplar su obra, la 
cual significa que llamamos 
a estudiar este ejemplo”, dijo 
el rector.

Ibarra Reyes puntualizó 
que esto es importante para 
que los pueblos de América 
Latina emprendan el camino 
del desarrollo humano bajo la 
idea de recomponer el estado 
del bienestar; en este senti-
do, reconoció el respaldo de 
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DEVELAN PLACA EN 
UNIDAD DE HISTORIA

tualizó que esta acreditación es el 
resultado del esfuerzo colectivo 
de la UAH, compuesto por los do-
centes, administrativos y alumnos, 
al ser evaluados integralmente por 
expertos.

Dicho acto tuvo como sede el 
nuevo edificio que alberga las ins-
talaciones de la UA de Historia, es-
pacio en el que integrantes de la 
comunidad se dieron cita para for-
mar parte de esta actividad, que 
se suma dentro del programa de 
los 190 años de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas. La reacre-
ditación tiene vigencia de junio de 
2022, a junio de 2027.

la Unidad de Gestión Pública, 
que dirige Marco Torres In-
guanzo, para otorgar el reco-

nocimiento.
Este martes llegó el ex-

mandatario para reunirse con 

los universitarios, y este miér-
coles, a las 11 de la mañana, 
se le hará la entrega del máxi-

mo reconocimiento que otor-
ga una universidad, en el Tea-
tro Fernando Calderón.

CELEBRAN 30 AÑOS 
DE CENTROS 
PSICOLÓGICOS

ZACATECAS, ZAC.- La Unidad Aca-
démica de Psicología (UAP), de la 
Universidad Autónoma de Zacate-
cas (UAZ), festejó los primeros 30 
años de los Centros de Interven-
ción y Servicios Psicológicos 
(CISP), convirtiéndose en uno de 
los principales espacios de vincu-
lación social de la institución con 
la sociedad zacatecana.

Dichos espacios son atendidos 
por docentes y alumnos que rea-
lizan sus prácticas profesionales, 
lo que permite que un número ma-
yor de zacatecanos puedan ser 
atendidos y recuperar su salud 
mental. Los CISP son espacios en 
donde la atención psicológica es 
de alta calidad y a bajo costo, ya 
que solo se da una cuota de recu-

ECODIARIO peración, mismas que sirven para 
el pago de servicios de los espacios 
físicos, así como de la renta en al-
gunos casos.

En el evento de conmemora-
ción, el rector de la UAZ, Rubén de 
Jesús Ibarra Reyes, reconoció la 
labor humanista que realizan estos 
centros, destacando que, si hubie-
se más CISP en Zacatecas, “ten-
dríamos una mejor sociedad”. 

Durante el evento, se entrega-
ron reconocimientos a exdirecto-
res de la Unidad Académica de Psi-
cología, quienes dejaron huella en 
este proyecto.

Los docentes reconocidos fue-
ron: Ema Julia Garibay Chávez, Leo-
cadio Martínez Alarcón, Hans Hiram 
Pacheco, Jorge Humberto Martínez 
Arteaga y José Manuel Garibay 
Chávez.
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JEREZ, ZAC.- Acompañado por funciona-
rios estatales y municipales, el alcalde 
Humberto Salazar Contreras rindió su 
Primer Informe de Gobierno.

“A un año de iniciar esta transforma-
ción, podemos señalar que el bienestar y 
la sanación de nuestro municipio son pro-
ducto de la colaboración entre sociedad 
y gobierno”, dijo el alcalde José Humberto 
Salazar Contreras, al presentar a la po-
blación los resultados de los primeros 12 
meses de su ejercicio administrativo.

El alcalde entregó el texto de su in-
forme al gobernador David Monreal Ávi-
la, quien durante su intervención reco-
noció lo que calificó como una actitud 
noble, de perseverancia, de trabajo para 
sacar adelante a este municipio, por lo 
que felicitó al presidente municipal y a 
su equipo de trabajo por este primer in-
forme de gobierno, en el que consideró 
que se incluyen los avances, los logros 
y obras realizadas.

Ante regidores de todas las expre-
siones partidistas representadas en el 
Cabildo, así como su esposa, la presiden-
ta honorífica del DIF municipal, Bertha 
Alicia García Duarte, e invitados especia-
les, como la presidenta honorífica del DIF 
Estatal, Sarita Hernández de Monreal; el 
presidente del Tribunal de Justicia del 
Estado, Arturo Nahle García; la diputada 
María del Refugio Ávalos, funcionarios 
del gobierno del estado y del municipal, 
así como alcaldes de municipios vecinos, 
Humberto Salazar Contreras presentó 
un resumen de los avances más rele-

vantes de esta primera parte del man-
dato constitucional.

TRABAJO COORDINADO 
Y COOPERACIÓN ESTATAL
En su saludo al gobernador, puntualizó 
que “en Jerez seguiremos abiertos al tra-
bajo coordinado y la cooperación para 
construir conjuntamente acciones re-
solutivas en beneficio de los ciudadanos; 
asimismo, destacó la presencia de cada 
uno de los funcionarios estatales que 
hicieron acto de presencia en el evento.

Acompañado de su padre, hermanas, 
hijos y varios miembros de su familia, a 
los que calificó como su principal forta-
leza, Salazar Contreras afirmó que este 
municipio está a la altura de cualquier 
reto que le depare el futuro y reafirmó 
convencido que, “sólo juntos podremos 
seguir sanando Jerez”.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA
Dejó en claro que la mayor de las forta-
lezas de este gobierno radica en la par-
ticipación y el trabajo diario de un pueblo 
que ha demostrado ser más grande que 
cualquier obstáculo, “con la unidad de 
todos y todas quienes conforman esta 
tierra noble y trabajadora”.

Previo a la proyección de lo alcanza-
do en cada uno de los rubros de su go-
bierno, el doctor Salazar hizo alusión a 
algunos de los resultados de este perio-
do, en el que se establecieron políticas 
públicas, pensando en la construcción 
de la paz y la restauración del tejido so-

cial y, con ello en mente, se diseñaron 
estrategias de gobernabilidad con un 
enfoque en derechos humanos, una po-
lítica sustantiva sobre igualdad de géne-
ro y una constante lucha anticorrupción. 
“Es en serio la lucha contra la corrupción” 
señaló.

DESARROLLO ECONÓMICO 
Y SOCIAL
Resaltó la importancia del desarrollo cul-
tural, deportivo y de la juventud, así como 
el agropecuario, turístico, económico y 
social; afirmó que, en estos 12 meses, 
se inició el proceso para que Jerez recu-
pere su puesto como epicentro cultural, 
turístico y deportivo, al mismo tiempo 
que se han atendido las necesidades de 
aquellos que más lo requieren.

De similar importancia, reafirmó su 
compromiso de garantizar el acceso a 
servicios de infraestructura de calidad, 
además de enfocarse en generar las con-
diciones óptimas, tanto estructurales 
como sanitarias, para el manejo, gestión 
y administración de los recursos hídricos 
del municipio, pensando en el futuro y 
observando la experiencia de otros lu-
gares.

RECONOCIMIENTO A MIGRANTES
Destacó que en este 2022 se decidió 
honrar a la comunidad migrante, esa que, 
de forma generosa y sostenida, ha apor-
tado al desarrollo de nuestro pueblo, por 
lo que se ofreció un merecido reconoci-
miento a la nobleza de espíritu de los pai-

sanos. Agregó que, con la declaratoria 
de Jerez, Capital Migrante, se dio la mues-
tra material de la gratitud a aquellos que 
han dado lo mejor de sí para el floreci-
miento de su pueblo, al mismo tiempo 
que, con la Primera Semana dedicada 
en su honor, se volvieron a llenar de vida 
las calles, plazas y comercios.

FELICITACIÓN DE 
DAVID MONREAL
En su intervención, el gobernador David 
Monreal Ávila recordó que hace justa-
mente un año, en este mismo recinto, 
fue testigo de inicio de la transformación 
de este Pueblo Mágico, que coincidió con 
el inicio de una nueva gobernanza en el 
territorio estatal; “estamos tratando de 
instalar una nueva forma del quehacer 
en la vida pública, donde imperen valores 
y principios, donde se le tenga lealtad y 
respeto al pueblo, donde la función de 
sus gobernantes sea como aquí lo esta-
mos testimoniando, con rendición de 
cuentas, transparente, de frente al pue-
blo, para que sea éste quien pueda, en 
un análisis objetivo, claro y preciso, decir 
si se está cumpliendo o no”.

Luego de reiterar la felicitación al pue-
blo y gobierno de Jerez, el mandatario 
estatal expresó el deseo de que la expe-
riencia y el conocimiento adquirido en 
este primer año redunde en mejores be-
neficios y reconoció que lo alcanzado no 
es solo el esfuerzo del presidente muni-
cipal, sino de un equipo que ha trabajado 
mucho, “con dedicación y esmero”.

ECODIARIO

“SÓLO JUNTOS PODREMOS 
SEGUIR SANANDO JEREZ”

PRIMER INFORME DE HUMBERTO SALAZAR CONTRERAS
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“PÁNFILO NATERA ESTÁ 
ENCAMINADO”: FREDY GONZÁLEZ
PÁNFILO NATERA, ZAC.- El al-
calde Fredy González Vázquez 
rindió su Primer Informe de 
Gobierno, en el que afirmó que 
dirige un municipio que, gra-
cias a su administración, está 
encaminado, con muchos an-
helos, con muchos sueños de 
fortalecer, coadyuvar en la 
ruta del cambio a favor de la 
localidad con acciones, pro-
puestas,  iniciat ivas para, 
construir un gran tejido social. 

“Somos gente buena que 
visualizamos un municipio en 
desarrollo”, expresó y finalizó 
su pequeño mensaje con un 
¡Viva Pánfilo Natera!

Cabe señalar que, en re-
presentación del gobernador 
David Monreal Ávila, acudió el 
director del Issstezac, José 
Ignacio Sánchez.

En el informe de activida-
des, resaltó la atención a 544 
demandas por el servicio de 
agua potable, así como los pro-
yectos donde más recursos 
se han invertido, como la re-
habilitación del tanque de al-
macenamiento de agua de la 
comunidad Santa Elena, con 
un monto de más de 141 mil 
pesos.

ECODIARIO
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Además, la rehabilitación 
de los tanques elevados de 
San Isidro de los Bancos, con 
una inversión 74 mil pesos.

Con la aportación del Pro-
grama Proder 2021, se des-
tinó recurso para la construc-
ción de un tanque elevado de 
50 metros cúbicos en la ca-
becera municipal, con más de 
561 mil pesos.

Asimismo, se rehabilitó un 
equipo de bombeo de pozo de 
agua potable en la comunidad 
Tahonas, por poco más de 226 
mil pesos; la rehabilitación de 
red en la comunidad Guana-
juatillo, por 213 mil pesos, así 
como en la avenida Hidalgo, 
por 186 mil pesos.

De igual manera, se invir-
tió en equipamiento de pozo 
profundo, ampliación de red 
en la calle Lázaro Cárdenas, 
bacheo y pavimentación en 
El Saladillo.

Se resaltó también el ser-
vicio que realizó Protección 
Civil, al atender 21 incendios 
y 30 accidentes automovilís-
ticos, así como 47 monitoreos 
en bordos y lagunas de co-
munidades; mantenimiento 
al rastro municipal, calles, ba-
cheo y pavimentación en di-
versas comunidades.
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REANUDAN SINDICALIZADOS 
ACTIVIDADES EN EL SIAPASF

SIGUE TOMA DEL PREESCOLAR 
FRANCISCO GOITIA
FRESNILLO, ZAC.- Luego de dos se-
manas de que maestros y padres 
de familia tomaran el preescolar 
Francisco Goitia, los afectados ase-
guraron que la Secretaría de Edu-
cación de Zacatecas (Sez) no les 
ha dado respuesta para que la di-
rectora sea removida del cargo.

En este sentido, agregaron que 
este lunes se reunieron con re-
presentantes de la Secretaría, 
quienes solo dijeron que son me-
diadores y esperan dar respues-
ta en los próximos días, sin preci-
sar una fecha exacta.

Los maestros aseguraron que 
la principal petición que tienen es 

FRESNILLO, ZAC.- Los sindicaliza-
dos del Sistema de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento (Sia-
pasf) reanudaron las actividades 
laborales y se mantienen al pen-
diente para negociar el aumento 
salarial.

Luego de la toma que realiza-
ron para exigir el pago de presta-

OJOCALIENTE; ZAC.- Con un apro-
ximado de entre 90 y 100 internos, 
así como de administrativos del 
Centro Penitenciario Distrital del 
municipio, estudiantes de la Uni-
dad de Psicología, Campus Ojo-
caliente, presentaron dos pláticas 
con las temáticas: Salud Mental 
y Adicciones.

Lo anterior, gracias a la vincu-
lación que se tiene con la Univer-
sidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), comentó el coordinador 
del Campus Ojocaliente, David Jas-
so Velázquez, quien además ase-
guró que este campus “tiene la 
preocupación de incidir en la re-
gión y tener una estrecha relación 
con diferentes instituciones del 
municipio, como lo es el Centro 
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que la directora, Ma. Dolores Ova-
lle, sea destituida, por acoso labo-
ral al personal docente, de apoyo 
y alumnos.

Ante ello, los inconformes no 
descartaron otras acciones como 
manifestarse en otros lugares, ya 
que sólo buscan que el ambiente 
laboral sea libre de violencia en el 
centro educativo.

Denunciaron que, tras su reu-
nión con las autoridades educa-
tivas, una persona les quitó y rom-
pió las cartulinas y lonas que 
colocaron afuera del preescolar.

Debido a lo anterior, este mar-
tes volvieron a colocar la lona y 
algunas peticiones por el actuar 
de la directora.

ciones pendientes, este martes 
se reunieron con el secretario de 
Gobierno, Martín Álvarez Casio, y 
el director del Siapasf, Juan Manuel 
Loera López.

Loera López detalló que la pro-
puesta del sindicato para el au-
mento salarial es del 3 por ciento, 
por lo que analizarán la situación 
financiera del organismo para brin-
dar una contrapropuesta.

El funcionario municipal aclaró 
que, aunque se tomaron las insta-
laciones del sistema, no se dejó de 
brindar el servicio de agua potable.

Una de las principales peticio-
nes que tenían los sindicalizados 
era que se les brindará la prima 
vacacional y paquetes de útiles 
escolares, que esperan reciban el 
15 de septiembre, como fue el 
compromiso.

ESPERAN NEGOCIACIÓN DE SALARIO

APOYAN ALUMNOS DE 
PSICOLOGÍA A INTERNOS

Privativo de la Libertad, pues des-
de ahí nos permiten hacer una in-
tervención con los reclusos y, al 
mismo tiempo, coadyuvar en la 
mejora de la calidad de vida de esa 
población, que ha sido muy vul-
nerada”.

Por otra parte, Jasso Velázquez 
resaltó la función del psicólogo 
hoy en día.

Precisó que desde la psicolo-
gía educativa “se puede influir en 
los internos en su formación y 
educación, pero también puede 
organizar y administrar momen-
tos de ocio; y por el lado la psico-
logía laboral, en actividades como 
asignar puestos de trabajo ade-
cuados para los reclusos y la se-
lección del personal que puede 
laborar al interior de estos cen-
tros”, puntualizó.
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TEÚL DE GONZÁLEZ ORTEGA, ZAC.- 
El gobernador David Monreal Ávi-
la asistió este martes a los infor-
mes de labores de los ediles de 
Tepechitlán, Teúl de González Or-
tega y Jerez.

Durante la sesión solemne del 
cabildo del Teúl de González Orte-
ga, encabezada por el alcalde Fran-
cisco Torres Reyes Pérez, el man-
datario estatal le hizo público su 
respaldo porque, destacó, el edil 
es un hombre progresista y con 
tenacidad por hacerle bien al mu-
nicipio con recursos propios muy 
limitados.

En ese sentido, David Monreal 
ofreció su acompañamiento pre-
supuestario al Teúl de González 
Ortega, porque sólo con la comu-
nión social y la conjunción de es-
fuerzos se podrá salir adelante.

Se comprometió a concluir la 
rehabilitación de la carretera que 
conduce a la comunidad Palo Alto, 
pues es apremiante para los po-
bladores de la sierra y, en ese sen-
tido, anunció que realizará la obra, 
que tiene una longitud de alrede-
dor de 11 kilómetros.

Asimismo, le propuso a Fran-
cisco Reyes Torres Pérez un es-
quema peso a peso para apoyos 
al campo, sin contar la importan-
te inversión social que hace el Go-
bierno de México, en coordinación 
con el estatal, de 18 millones para 
las pensiones de los adultos ma-
yores del Teúl y 2 millones para 
las personas con discapacidad, 
por mencionar algunos.

Por su parte, el alcalde dijo al 
gobernador que el Teúl de Gon-
zález Ortega quiere seguir siendo 
parte de la Cuarta Transforma-
ción que lidera en país el presi-
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ASISTE DMA A INFORME DE 
ACTIVIDADES DE ALCALDES

dente Andrés Manuel López Obra-
d o r,  a  f i n  d e  j u n t o s  s a c a r 
adelante al estado.

“Tenemos plena confianza en 
usted y estamos seguros de que, 
en equipo, podemos entregar 
más resultados; gracias por 
acompañarnos”.

En tanto, en Tepechitán, du-
rante el informe de la alcaldesa 

Vanessa Rodríguez García, el man-
datario reconoció el trabajo que 
se realiza en el municipio, con el 
cual se comprometió a apoyar con 
esquemas peso a peso para el 
campo. Además, aseguró que se 
continuará con la construcción y 
reconstrucción de carreteras.

La presidenta municipal re-
frendó su convicción y compro-

miso con la nueva gobernanza, 
pues agradeció que, con la mezcla 
de recursos estatales y munici-
pales, se han podido realizar ac-
ciones de mejoramiento de vivien-
da, como la construcción de 
cuartos, techos, baños y enjarres.

De igual manera, destacó que 
se realizan en su municipio una 
serie de obras públicas que me-

joran la calidad de vida de los te-
pechitlenses; se ha impulsado al 
campo con el programa de diésel 
agropecuario y la entrega de se-
milla, por mencionar algunas ac-
ciones, por lo que agradeció al 
mandatario, de quien dijo: ha im-
plementado las políticas públicas 
que se necesitan y se han visto 
reflejadas.



ZACATECAS, ZAC.- Mineros de 
Zacatecas y Coyotes de Tlaxcala 
empataron a un gol, en acciones 
de la jornada 12 de la Liga de Ex-
pansión MX, en el Estadio Carlos 
Vega Villalba.

Los zacatecanos saltaron a la 
cancha en busca de su tercera 
victoria consecutiva, sin embargo, 
se toparon con unos Coyotes que 
abrieron primero el marcador, al 
minuto 72, a través de Giovani Her-
nández, luego de un primer tiem-
po sin muchas acciones de peligro.

Once minutos después, el con-
junto de casa rescató la igualada, 
tras la anotación de Luis Razo, al 
83, siendo los minutos finales in-
tensos por parte de ambos equi-
pos, que buscaban el triunfo a toda 
costa para meterse a la clasifica-
ción, pero el tiempo no dio para 
más y se tuvieron que conformar 
con repartir unidades.

De esta manera, los dirigidos 
por Alexis Moreno tendrán que 
cerrar con todo en el torneo para 
seguir aspirando a puestos de re-
pechaje y meterse a la fase final 
de la Liga de Expansión MX.

ECODIARIO
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RESCATAN MINEROS EL 
EMPATE ANTE TLAXCALA
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GUADALUPE, ZAC.- El descuido 
de un segundo ocasionó que una 
conductora no frenara a tiempo 
y la camioneta que conducía se 
estampó detrás de un carrito; 
para su fortuna, no hubo perso-
nas lesionadas.

El incidente ocurrió en la viali-
dad Arroyo de la Plata, alrededor 
de las 2:30 de la tarde, a unos me-
tros del puente de piedra.

Una joven que conducía una 
camioneta blanca Expedition, con 
sólo una placa, se distrajo un se-
gundo e impactó por detrás a un 
auto rojo, un Dodge Attitude con 
placas ZEA-924C, de Zacatecas; 
ambas circulaban en sentido sur 
cuando sobrevino el impacto.

De inmediato, la conductora 
del auto rojo se bajó a constatar 
los daños, al tiempo que se dolía 
un poco la cabeza, tal vez produc-
to del "latigazo" del golpe y vio que 

FRESNILLO, ZAC.- En la colonia Am-
pliación Azteca, un hombre fue 
asesinado a plena luz del día y ante 
la presencia de sus familiares.

En el lugar, otro hombre resul-
tó lesionado con una herida me-
nor, por lo que no quiso ser tras-
ladado al hospital.

El hombre, de oficio pintor de 
autos, recibió varios balazos 
mientras realizaba su trabajo en 
un vehículo, a las afueras de su 
domicilio, situación que alertó a 
los vecinos cercanos al lugar.

TEXTO Y FOTOS: LUISA LEAL
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ASESINAN A UN 
HOMBRE EN 
LA COLONIA 
AMPLIACIÓN 
AZTECA

CHOQUE POR 
ALCANCE 
DEJA DAÑOS 
MATERIALES

su unidad presentaba daños con-
siderables en la parte trasera.

La otra conductora se discul-
pó y ofreció orillarse para acordar 
la verificación y reparación de los 
daños; ella iba acompañada de un 
bebé de alrededor de un año y me-
dio de edad.

En segundos, el flujo vehicular 
quedó entorpecido, por lo que am-
bas conductoras decidieron ori-
llarse y esperar a que llegaran fa-
miliares y la aseguradora del auto. 

No hubo necesidad de que in-
terviniera ninguna autoridad de 
vialidad.

El reporte se suscitó antes de 
las 4 de la tarde, a través del Sis-
tema de Emergencias 911, para 
solicitar una ambulancia.

Sin embargo, los primeros en 
llegar fueron los elementos mu-
nicipales y posteriormente para-
médicos de Protección Civil y 
Bomberos, quienes confirmaron 
que la víctima murió en el lugar.

Luego de varios minutos, 
también acudieron efectivos de 
la Policía de Investigación (PDI), 
así como de la Guardia Nacional 
(GN) y de la Dirección de Servi-
cios Periciales.



ESTÁ MIGUEL FÉLIX GALLARDO 
DELICADO DE SALUD: AMLO
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CIUDAD DE MÉXICO.- Debido a 
su “situación delicada” de salud, 
el exlíder del Cártel de Guadala-
jara, Miguel Ángel Félix Gallardo, 
obtuvo el beneficio de la prisión 
domiciliaria, reconoció el presi-
dente Andrés Manuel López 
Obrador.

En conferencia en Palacio Na-
cional, el mandatario informó que 
la decisión de otorgar esta me-
dida al exnarcotraficante fue de-
bido a su grave estado de salud.

López Obrador aclaró que Fé-
lix Gallardo, de 76 años, perma-
necerá detenido en su hogar, 
donde será atendido por sus fa-
miliares y estará bajo vigilancia 
de autoridades de seguridad.

“Se determinó esto porque 
se hizo un análisis médico y el 
señor verdaderamente está mal 
de salud, tiene muchas enfer-
medades, está mal y no puede 
ser atendido en el reclusorio, tie-
ne que estar atendido en una 
casa con su familia. Va a estar 
preso, tiene que aceptar el por-
tar un brazalete aun estando en-
fermo”, dijo.

Detalló que, de acuerdo con 
el informe del estado de salud 
del excapo -detenido desde 
1989 por su participación en el 
secues tro y asesinado del 
agente de la DEA, Enrique Kiki 
Camarena- necesita atención 

CIUDAD DE MÉXICO.- El país pasó 
de 788 a 1 mil 51 casos confirma-
dos de viruela del mono en una 
semana, además de que los con-
tagios ya se encuentran distribui-
dos en 30 estados del país, dos 
más que la vez pasada, tras su-
marse Guerrero y Tamaulipas.

Hay registro de dos muertes 
de pacientes quienes, al ser aten-
didos, se les identificaron lesiones 
compatibles con esta enferme-

CIUDAD DE MÉXICO.- El problema 
de salud mental incrementó como 
una consecuencia directa de la 
pandemia por Covid-19 que afec-
tó a todo el mundo, y debe abor-
darse de manera integral desde 
el Estado para garantizar recursos, 
atención y la salud de quienes ac-
tualmente padecen una enferme-
dad mental, señaló la senadora 
Geovanna Bañuelos de la Torre.

Al inaugurar el Foro de Políti-
cas Públicas desde la Psicología, 
la coordinadora del Grupo Parla-
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constante.
Félix Gallardo, quien está en 

silla de ruedas, ciego de un ojo 
y con sordera, dejaría el penal 
de Puente Grande, en Jalisco, 
para ir a su hogar para cumplir 
su condena.

VA CARLOS GONZÁLEZ
COMO EMBAJADOR EN 
CANADÁ
El aún gobernador de Quintana 
Roo, Carlos Joaquín González, 
terminará su mandato y se su-
mará a la Cuarta Transformación 

del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, como embajador 
en Canadá.

Lo anterior fue confirmado por 
el mandatario federal, luego de 
que hace unas semanas anunció 
que el gobernador se sumaría a 

su gobierno.
“Va a participar, nos va a re-

presentar como embajador de 
México en Canadá. En su momen-
to vamos a pedir el beneplácito 
del gobierno de Canadá”, dijo el ti-
tular del Ejecutivo federal.

HAY CONTAGIOS EN 30 ESTADOS

AUMENTAN CASOS DE 
VIRUELA DEL MONO

dad, por lo que un grupo de exper-
tos en infectología analiza si éstas 
se debieron a dicho virus.

Los hombres siguen siendo en 
los que hay más predominio de 
viruela del mono, con el 98 por 
ciento de los casos, mientras que 
el grupo de edad que va de 30 a 
39 años es el más afectado, al con-
centrar 501 de los mil 51 contagios 
confirmados.

Sólo el 2 por ciento de los casos 
confirmados es en mujeres, mien-
tras que se mantienen en 11 los 

contagios de viruela del mono en 
menores de 20 años.

Los casos de viruela del mono 
en el país no sólo han aumenta-
do, sino que también se ha am-
pliado el número de estados que 
han reportado contagios, pues 
ahora sólo dos estados son los 
que se mantiene libre del virus 
por el momento.

La Ciudad de México se man-
tiene desde hace varias semanas 
a la cabeza de la lista, luego de pa-
sar de 442 casos a 606.

PIDE 
SENADORA 
ATENDER LA 
SALUD 
MENTAL EN 
MÉXICO

mentario del Partido del Trabajo 
(GPPT) en el Senado de la Repú-
blica reconoció que se han hecho 
esfuerzos desde el Ejecutivo y el 
Legislativo por atender este tema 
de salud pública; sin embargo, no 
han sido suficientes para garan-
tizar atención pública de la salud 
mental.

En este sentido, apuntó que es 
momento de que las autoridades 
asuman su responsabilidad en 
este tema y se destine el recurso 
necesario, se cuente con el mar-
co legal indispensable y más es-
pecialistas para garantizar a los 
ciudadanos el derecho a la salud, 
consagrado en la Carta Magna.

Por ello, expresó su deseo 
para que los trabajos desarrolla-
dos durante el Foro de Políticas 
Públicas desde la Psicología, con-
vocado por la Federación Nacio-
nal de Colegios, Sociedades y 
Asociaciones de Psicólogos de 
México, permitan la elaboración 
de productos legislativos que sir-
van para atender el problema de 
salud mental en México.



“Un aliciente para la seguridad de todas y todos”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Primer informe de gobierno de 
David Monreal Ávila

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

En un acto republicano de infor-
mar con puntualidad del ejer-
cicio gubernamental, donde la 
propuesta desde su postula-

ción a la primer magistratura del Es-
tado fue hacer del quehacer de go-
bierno una coparticipación entre 
instituciones y ciudadanía, en una 
visión de generar mejores estadios 
para la sociedad, el mandatario esta-
tal cristaliza, en un primer informe de 
gobierno, resultados alicientes en la 
construcción de mejores estadios de 
seguridad y bienestar social para to-
das y todos los zacatecanos, y en ma-
teria de seguridad publica los resul-
tados son tangibles y a la vista de 
todos.

Asentó, con pleno conocimiento 
del tema que, desde el inicio de su 
mandato, urgió que la tarea debe-
ría de ser permanente en la cons-
trucción de paz hasta alcanzar los 
niveles de bienestar que la socie-
dad se merece, y puntualizó que 
en esa materia el presupuesto y 
acciones no han sido escatimadas, 

por lo que en un primer año de go-
bierno se han invertido más de 260 
millones de pesos en infraestruc-
tura, equipamiento, profesionaliza-
ción y mejores condiciones para 
los elementos policiales.

Hoy los ciudadanos observamos 
el actuar del presente gobierno y 
somos testigos de que, con pleno 
conocimiento y entereza el gobier-
no, empeña sus esfuerzos por re-
solver los problemas que aquejan 
a la sociedad y el estado hoy por 
hoy está atendiendo y enfrentando 
con inteligencia y arduo trabajo di-
chos temas, con pleno conocimien-
to de que el aumento de la crimi-
nalidad tiene orígenes diversos 
orígenes y que no se derivan de un 
solo fenómeno, sino de un com-
plejo conjunto de factores y, pese 
a esto, en los gobiernos del pasado 
no cargaron con la parte de res-
ponsabilidad que le correspondía, 
debido a su incapacidad y falta de 
voluntad por resolver o revertir la 
escalada de inseguridad y dejaron 

crecer este fenómeno en el estado 
que ha lastimado a cientos de fa-
milias zacatecanas.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ
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“…Son ellos los que se quejan de una militarización, quienes más critican la 
estrategia de abrazos y no balazos; la hipocresía de los mismos que quieren 
ver bañado en sangre al país”.

DIALÉCTICA MORAL

PEDRO 
ESPARZA La semana pasada volvió a sur-

gir el tema de quienes tergiver-
san y malinforman sobre una 
supuesta “militarización” del 

país, llevando por enfrente su agenda 
y posicionamiento político —evidente-
mente anti 4T—, tratando de infundir 
un pánico innecesario en la sociedad.

Sucede, en términos reales, que 
se legisló en ambas cámaras para 
pasar a incorporar administrativa-
mente a la Guardia Nacional, a las 
filas de la Sedena. El fin principal 
de esta maniobra es una formación 
ética, moral y disciplinada de los 
elementos y, evitar con ello, el co-
rrompimiento de sus filas, tal y 
como sucedió con la extinta Policía 
Federal.

Para muestra un botón: los su-
per policías de esta organización, 
Luis Cárdenas Palomino y Genaro 
García Luna, ambos presos el día 
de hoy. Y sí, quienes hablan de “mi-
litarización”, nada dicen sobre esto.

Es sencillo ir al fondo del deba-
te ideológico y político. Usaron en 
estos días recuerdos de mensajes 

en redes sociales, de personajes 
como Andrés Manuel López Obra-
dor y otros nombres que tienen el 
día de hoy la responsabilidad de 
conducir al país; dichas publicacio-
nes datan a partir del 2006, en don-
de se quejaban y oponían a las ór-
denes del mando superior de las 
Fuerzas Armadas, para hacer ta-
reas de seguridad pública. Y no es 
contradicción.

Que bueno que existen esas evi-
dencias, es el significado de que 
siempre se estuvo en contra de la 
falaz mal llamada Guerra contra el 
Narco, es la expresión lógica de 
que nunca se estuvo de acuerdo 
en enfrentar la violencia con más 
violencia. 

Y es ese el verdadero tema, quie-
ren hacer creer que los militares 
son los malos del cuento, que son 
quienes disparan, torturan, masa-
cran, secuestran, asesinan, los que 
violan los derechos humanos. Jus-
to como quien declaró una guerra 
y utilizó a estos elementos para 
matar, o como quien desapareció 

y asesinó estudiantes, usando al 
ejército.

Por eso es que quedó impreg-
nado el miedo en la sociedad, al 
ver a las fuerzas armadas en las 
calles. Pero no, estas instituciones 
no actúan por sí solas, sin la orden 
del mando superior, es decir, del 
presidente en turno, quien es el res-
ponsable de su conducción.

Esa es la pequeña, pero enorme 
y gigantesca diferencia con el gobier-
no de hoy. 

Analista político / paec19@
gmail.com
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Hipocresía y “militarización”
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